



Nombre del Alumno: Claribet Vázquez Herrera.

Carlos Efraín Cruz López.

Nombre del tema: Los desafíos de la contabilidad gubernamental y la precepción de corrupción en Frontera Comalapa Chiapas.

Parcial: 1°.

Nombre de la Materia: Seminario De Tesis.

Nombre del profesor: Mike Anderson Hernández Ordoñez.

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Pública Y Finanzas.

Cuatrimestre: 8°.

# INDICE

## CAPITULO I

INTRODUCCION.....	3
DESCRIPCION DEL PROBLEMA.....	5
FORMULACION DEL PROBLEMA.....	6
OBJETIVO GENERAL.....	7
OBJETIVO ESPECIFICO.....	8
HIPOTESIS.....	9
JUSTIFICACION.....	10
DELIMITACION DEL PROBLEMA .....	11
BIBLIOGRAFIA.....	12

# LOS DESAFIOS DE LA CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL Y LA PERCEPCION DE CORRUPCION EN FRONTERA COMALAPA CHIAPAS.

## INTRODUCCION.

La contabilidad es la disciplina que enseña las normas y procedimientos para analizar, clasificar y registrar las operaciones efectuadas por entidades económicas integradas por un solo individuo o constituidos bajo la forma de una sociedad con actividades comerciales, industriales, bancarias y servicios.

Ahora bien; La contabilidad gubernamental es un sistema de registro que procesa eventos económicos, presupuestarios y financieros de los entes públicos.

La contabilidad gubernamental es el eje para ejercer el control de las actividades económicas realizadas por los ayuntamientos a través de sus requerimientos para ordenar, analizar y registrar sus operaciones.

Hay que tener claro que la contabilidad municipal se basa en la contabilidad gubernamental, ya que esta ayuda a administrar los recursos Públicos, a tomar decisiones informadas y supervisar las fianzas de un municipio.

Los recursos públicos se obtienen de diferentes fuentes de ingreso como, por ejemplo; de las recaudaciones de impuestos; las transferencias federales; los

ingresos por aprovechamiento; los ingresos por productos; ingresos por contribuciones de mejoras; ingresos por subsidios y convenios federales.

Un municipio tiene necesidades sociales como comunidad, tomando en cuenta: aseo y ornato; ordenamiento del tránsito; seguridad comunal; actividades culturales, deportivas o recreacionales; administración de la salud primaria; administración de los establecimientos de educación municipal, etc. A todo este conjunto de erogaciones que realiza el municipio para cumplir con sus funciones se le denomina gasto público, ya que este es el reflejo de la actividad financiera y económica del municipio.

La influencia ilícita, ilegal e ilegítima de un mal uso de este gasto público ha generado las consecuencias que hoy vivimos en frontera Comalapa, hemos visto como desvían los recursos públicos para financiar las actividades ilícitas, como por falta de este recurso público, cada vez hay menos presencia de autoridades para que pusieran un alto al cobro de piso, a las extorsiones, a los cobros por secuestros, etc.

La corrupción viene desde la contabilidad gubernamental, al no entregar este recurso completo, dejando a Frontera Comalapa con las necesidades sociales completas, como, por ejemplo; obras publicas incompletas, cierre de tiendas comerciales como Bodega Aurrera, Modatelas, BBVA, por falta de seguridad.

## DESCRIPCION DEL PROBLEMA

La contabilidad gubernamental La contabilidad gubernamental es una técnica que se encarga de registrar las transacciones monetarias de los entes públicos. Su objetivo es generar información financiera que ayude a tomar decisiones y administrar los recursos públicos.

La contabilidad gubernamental se basa en principios, normas, procesos, técnicas e instrumentos. Su finalidad es regular la elaboración de los estados financieros de los entes públicos.

En este contexto una buena contabilidad gubernamental contribuye a la transparencia, la fiscalización y la toma de decisiones informadas.

En este contexto, durante años se ha observado que el municipio de frontera Comalapa no ha tenido una buena administración, lo que ha llevado al municipio a enfrentar grandes consecuencias.

## FORMULACION DEL PROBLEMA

La consecuencia de llevar una mala contabilidad puede variar y afectar a todos los habitantes en diferentes sectores, ya que el gasto público le sirve al municipio a desarrollar y a aumentar el desarrollo social ya que este satisface las necesidades colectivas de la población y al haber ausencia de un gasto publico las necesidades aumentan.

La importancia de una buena contabilidad pública es que el municipio tenga el gasto público que como derecho le pertenece, al haber dicho gasto se espera una satisfacción de necesidades públicas, como por ejemplo: Garantizar el acceso a servicios básicos como educación, salud, seguridad pública, justicia y defensa nacional; Fomentar el desarrollo social; Cuidar el medio ambiente; Contribuir a la estabilidad macroeconómica; Aumentar la productividad y el empleo; Construir y desarrollar infraestructura.

¿En que afecta una mala contabilidad gubernamental al municipio de frontera Comalapa?

## OBJETIVO GENERAL

Estudiar y analizar el sistema de contabilidad gubernamental de frontera Comalapa, con esto, dar a conocer los sucesos que demuestren los problemas que enfrenta la contabilidad gubernamental de dicho municipio.

## OBJETIVOS ESPECIFICOS

1. Estudiar cómo funciona el sistema de contabilidad financiera en frontera Comalapa.
2. Analizar los procesos de contabilidad gubernamental y la manera de como este se realiza en el municipio.
3. Determinar el impacto negativo que conlleva una mala contabilidad gubernamental.
4. Dar a conocer los resultados obtenidos, con la finalidad de que el municipio de frontera Comalapa Chiapas, para que pueda optimizar su sistema de contabilidad gubernamental.

## HIPOTESIS

La Contabilidad Gubernamental permite medir y registrar en términos monetarios las operaciones, programas y actividades llevadas a cabo por el Estado, sus entidades y organismos componentes, según fuentes como el Instituto Latinoamericano de Ciencias Fiscalizadoras.

Sin embargo, llevar una mala contabilidad puede dificultar la toma de decisiones estratégicas informadas y la planificación financiera a largo plazo. Además, una gestión contable inadecuada puede provocar problemas de tesorería, una mal informada recaudación de los ingresos municipales y un descontrol de las erogaciones del ayuntamiento.

## JUSTIFICACION

Frontera Comalapa se ha visto gravemente afectada por la corrupción, dejando graves consecuencias al municipio, tanto como a los habitantes como ha instalaciones de este, debido a la falta de atención por parte del gobierno, dejando a un lado las necesidades y la seguridad de los habitantes.

Una mala contabilidad gubernamental por medio de corrupciones hoy a dejado desamparado, con la ausencia seguridad.

De esta forma es que se busca saber cual es la importancia de una buena contabilidad gubernamental, ya que esta es la base para la contabilidad municipal.

Como consecuencia puede haber muchos problemas dentro del municipio, como, por ejemplo: Inseguridad; Deficiencia de atención médica; Atraso de obras públicas (escuela, calles, alumbrados, drenaje, etc.); Falta de apoyo a jóvenes, mujeres, niños, adultos mayores (educación, salud, deportes, talleres, etc.); Mal mantenimiento y conservación de los servicios públicos y del patrimonio municipal.

## DELIMITACION DEL PROBLEMA.

Frontera Comalapa, estuvo enfrentando una grave crisis de inseguridad derivada de la corrupción en la contabilidad gubernamental. La falta de transparencia en el manejo de los recursos públicos ha generado desvíos de recursos financieros que afectaron el desarrollo social y económico en municipio, la ausencia de un adecuado control contable fue el resultado de la inseguridad.

Por ello es fundamental analizar los desafíos que enfrenta la contabilidad gubernamental y su relación con la corrupción y el desvío de recursos en el municipio.

## BIBLIOGRAFIA

RANPARENCIA CONTABLE GUBERNAMENTAL.

CONAC SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO.